

# 富倉山菜祭り開催

富倉公民館

5月10日(日)富倉地区恒例の山菜まつりが開催されました。朝早くから大勢のお客さんが開店を今か今かと待ち並んでいました。

今年は暖冬の影響で芽吹きが早かったため山菜はもう遅いのではと心配されましたが、やはりそこは山菜の宝庫「富倉」、当日はたくさん山の品物(竹の子、うど、わらび、こしあぶら等)が店頭を賑わしました。会場を訪れたお客さんは山菜を買求めるほか名物かも汁、山菜天ぷらやそばを堪能し、賑わいを見せました。

昨年3月の富倉トンネル上段の土砂災害により控えてい



たいイベントも再開し、もちつき大会、山野草クイズ大会等が行なわれ、訪れたお客さんは普段はお目にかかれない草もちの振る舞いなどに長蛇の列ができ、会場の商品券が当る山野草クイズには〇か×か悩む姿も見られました。富倉地域はここ10年間で25



以上の世帯が減り、人口も激減、住民の3分の2が65歳以上となり、高齢化の波を止めることができない

状況の中で山菜取りや会場の準備運営がほとんど高齢の実行委員が兼務のため、山菜まつりの休止も提案されましたが、毎年この祭りを楽しみにしている富倉ファンのために続けられる限り頑張ろうと今年も何とか開催にこぎつけました。今後の開催に向けても多くの課題が山積しており、十分な検討が必要になると思いますが、住民の皆さんと知恵を絞って活性化の火を絶やさないうよう努力していきたいと思えます。

## 瑞穂

### ◇みずほの郷再発見塾「瑞穂の文化財」

地区内の文化財(石造文化財)の学習を通して、地域についてあらためて知ることを目的に、5月23日(土)の夜7時30分から、飯山市文化財保護審議委員の長瀬 哲先生を講師にお招きして、開講しました。



当日は地区内外から、約40名の方に受講していただきました。普段は何気なく目にしている石造文化財ですが、長瀬先生のお話を聴き、先人の様々な暮らしぶりなどを想像しながら、あらためて見直すきっかけになったのではないのでしょうか。

△熱心に受講する参加者の皆さん

この体験車は固定された机で身体を保持できませんが、いざ、本物の地震が来たときを思うと、とても心配になりました。また、家の耐震対策の必要性を強く感じました。おまけに2分近くも揺さぶられ腰が痛くなりました。

### ◇瑞穂地区マレットゴルフ大会

7月12日(日) 午前9時から、長峰マレットゴルフコースにて開催予定です。

参加ご希望の方は、7月6日(月)までに、瑞穂公民館へお申し込みください。

## 外様

### ◇歴史講演会

日時 6月28日(日)午後時から  
場所 外様公民館  
演題 「杉氏の拠点 飯山と飯山城」  
講師 長瀬 哲 さん

### ◇第5回外様地区球技大会

日時 7月26日(日)午前9時から  
場所 外様公民館及び外様グラウンド  
競技種目 ソフトバレーボール、卓球、ゲートボール、フットサル

## 常盤

### ◇地震体験車・救急救命講座

5月17日(日)午後1時30分、常盤公民館に長野県の最新車両がやってきて、すごい揺れのインドネシア・スマトラ島沖地震と関東地震を体験しました。

この体験車は固定された机で身体を保持できませんが、いざ、本物の地震が来たときを思うと、とても心配になりました。また、家の耐震対策の必要性を強く感じました。おまけに2分近くも揺さぶられ腰が痛くなりました。



【地区館情報】

## 飯山

### ◇寺の町いよやま 寺めぐりハイキング

5月17日(日)飯山公民館恒例の寺めぐりハイキングを開催しました。当日は朝から小雨が降り微妙な天気でしたが、開会までにはほぼ上がり参加者全員で飯山の歴史に触れられることになりました。当日の参加者は28名(内スタッフ7名)で、「寺の町いよやま学習会」の渡辺博さんに案内をしていただきました。



「雪国の小京都」と呼ばれる飯山町の寺院、城下町を巡りました。移動の途中では昔に

## 木島

### ◇創作体験学習会 盲成会・公民館共催

5月10日(日)木島公民館にて開催されました。中野市土人形資料館の御協力による土人形の絵付け体験と竹馬作りに小学生を中心に30名十大人がチャレンジ！力作・秀作多数できあがりました。



△参加者が作製した招き猫の力作！

牢屋があったという箇所も立ち寄り、寺の歴史の他にいろいろと説明を受けました。午前9時に市公民館前を出発し、西敬寺・真宗寺・飯山城跡・展示試作館(休憩)・正受庵を巡り、市公民館に12時20分頃に戻ってきました。約3kmの道のりでしたが、新緑の寺町を満喫できたと、好評でありました。

### ◇飯山地区マレットゴルフ大会

7月5日(日)午前8時30分より長峰マレットゴルフコースで行います。

## 柳原

### ◇柳原地区球技大会開催

7月5日(日)に、ソフトボール、ソフトバレーボール大会を開催いたします。

### ◇富倉峠まつり

7月26日(日)午前9時よりその昔、飯山と越後をむすんだ塩の道「富倉峠道」の歴史と文化を学びながら一緒に歩いてみませんか。峠ではトン汁・飲み物をサービス。参加は無料。



△さあやるぞ！竹馬作り

## 太田

### ◇竹の子狩り開催

5月17日(日)小雨の降る中、戸狩スキー場のとん平ゲレンデ脇で竹の子狩りを開催しました。まだ時期が少し早いようでも少ししか採れませんでしたがお昼に公民館に戻り用意しておいた竹の子汁を味わいました。



タケノコ！

### ◇文化財・天然記念物見学会開催

5月24日(日)夜中の雨も朝には上がり、太田公民館初めての企画が高橋勸先生(元飯山市文化財審議委員)を講師に迎え

### 開催されました。

普段写真でしか見られない、五束神社の総代さんのおかげで国の重要文化財や美術品を直接見ることが出来ました。道祖神・宝篋印塔・今井伊勢社・大深の五輪塔また、北条の糸桜・瀬木のイチイ・山田神社の大杉の天然記念物等を見学でき有意義な一日を過ごしました。瀬木のイチイは幹周りを測り以前の数値と比較したりしました。



### ◇信越トレイルを歩こう！

7月12日(日)関田峠から仏ヶ峰登山口までの約8.2キロメートルを歩きます。参加者募集(詳細については、28ページをご覧ください。)